

La Fondation ARC et le Paris-Saclay Cancer Cluster unissent leurs forces pour accélérer l'innovation en cancérologie

Paris, 19 juin 2025 — La Fondation ARC pour la recherche sur le cancer et le Paris-Saclay Cancer Cluster (PSCC) annoncent la signature d'un partenariat stratégique visant à renforcer les passerelles entre recherche académique et développement thérapeutique avec un objectif commun : accélérer le développement de solutions innovantes concrètes au bénéfice des patients atteints de cancer.

Face à la complexité des défis posés par le cancer, tant sur le plan biologique que médical, sociétal et économique, cette collaboration vise à faire émerger plus rapidement des innovations issues des laboratoires de recherche académique, en facilitant leur passage vers l'industrie, la clinique, et les patients. Elle s'inscrit dans une ambition partagée de positionner la France comme un leader mondial de l'innovation en cancérologie. « Ce partenariat avec la Fondation ARC est totalement en ligne avec l'ambition fondatrice du PSCC : accélérer la transformation des découvertes scientifiques en solutions concrètes pour les patients. En unissant l'excellence académique, portée par les chercheurs soutenus par la Fondation ARC, et les ressources uniques de l'écosystème que nous structurons au sein du PSCC, nous pourrions faire émerger, plus rapidement et plus efficacement, les innovations dont les patients ont un besoin urgent » **déclare Éric Vivier, président du PSCC.**

« Nous sommes heureux de nouer ce partenariat stratégique et ambitieux avec le PSCC. Il s'inscrit pleinement dans la mission de la Fondation ARC : faire émerger et accélérer les solutions thérapeutiques les plus prometteuses pour les patients. En unissant nos forces avec le PSCC, nous renforçons notre capacité à accompagner les chercheurs au-delà du laboratoire, jusqu'à l'application clinique. Face à la complexité des enjeux liés au cancer, cette collaboration représente une étape stratégique pour maximiser l'impact de la recherche française. » **déclare Dominique Bazy, président de la Fondation ARC.**

Créer des ponts entre recherche fondamentale, innovation technologique et impact clinique

La mission au quotidien de la Fondation ARC est de dessiner les orientations stratégiques de la recherche en cancérologie, d'en soutenir les initiatives les plus innovantes, d'accélérer les projets les plus prometteurs, de détecter et fédérer les meilleurs talents, de partager les connaissances qui permettent d'être mieux armé face à la maladie.

Entièrement dédiée à la recherche sur le cancer, la Fondation ARC soutient chaque année plusieurs centaines de projets scientifiques prometteurs. En 2024, elle a consacré plus de 33 millions d'euros à 332 projets de recherche, grâce à la générosité de ses 160 000 donateurs.

De son côté, le PSCC, acteur engagé dans l'accélération de projets à fort potentiel, mobilise un large écosystème réunissant chercheurs, cliniciens, start-ups, industriels et investisseurs, pour accélérer le développement de solutions thérapeutiques, diagnostiques et technologiques en oncologie.

Ces deux dernières années - et ses deux premières années d'exercice- le PSCC a accompagné 60 projets innovants vers l'industrialisation de leurs solutions, organisé plus de 30 événements dédiés à son écosystème, validé le financement de 5 plateformes technologiques de pointe portées par des acteurs académiques d'excellence et pris pied à Campus Grand Parc, à côté du prestigieux centre Gustave Roussy, à Villejuif.

Ensemble, les deux fondations se sont fixées une première feuille de route, qui évoluera au fil de leur collaboration :

- Identifier les projets à fort potentiels issus des programmes de la Fondation ARC ;
- Accompagner leur maturation et leur transfert vers des applications concrètes ;
- Connecter les chercheurs avec les experts, partenaires industriels et investisseurs de l'écosystème du PSCC ;
- Organiser des événements conjoints autour de grands enjeux scientifiques et médicaux.



A propos de la Fondation ARC

Reconnue d'utilité publique, la Fondation ARC pour la recherche sur le cancer est 100 % dédiée à la recherche sur le cancer et est financée grâce à la générosité de ses donateurs et testateurs. Elle a ainsi alloué en 2024 près de 33 millions d'euros à 332 projets de recherche porteurs d'espoir pour les malades.

Pour la Fondation ARC, tout part d'une conviction : la recherche vaincra le cancer. C'est grâce aux découvertes des chercheuses et des chercheurs que nous finirons par remporter la victoire : parvenir à guérir un jour le cancer, tous les cancers.

www.fondation-arc.org

A propos du Paris-Saclay Cancer Cluster

Le PSCC est un biocluster d'envergure européenne et d'ambition internationale, sélectionné par l'Etat français dans le cadre du plan France 2030, dont la mission est d'accélérer l'innovation en oncologie. Il est établi en tant que fondation de coopération scientifique (FCS) à but non lucratif et reconnue d'utilité publique. Le PSCC réunit toutes les parties prenantes pour favoriser les interactions et les collaborations entre les acteurs académiques, industriels et institutionnels de la communauté de l'oncologie.

Nous développons pour les porteurs d'innovation à fort potentiel un écosystème dédié, composé d'experts de rang mondial, de technologies, de services et d'infrastructures de pointe, ainsi qu'un accès unique aux données patients et échantillons biologiques associés.

www.parissaclaycancercluster.org

Contacts

Fondation ARC

Laurence Michelena, directrice de la communication et de l'information

laurence.michelena@fondation-arc.org

Sophie Wijkhuisen, cheffe de projet relations presse

sophie.wijkhuisen@fondation-arc.org



Paris Saclay Cancer Cluster

Catherine Kuttner, directrice de la communication

catherine.kuttner@parissacalycancercluster.org

+33 (0)6 70 61 76 10

Presse - ATCG Partners

Marie Puvieux

pscc@atcg-partners.com

+33 (0)6 10 54 36 72